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Masvida: La caída de un gigante regional 

La reconocida Isapre  de los médicos hoy pasa por unos de sus periodos más oscuros, siendo 

considerada como una de las primeras víctimas de un sistema de salud que pide a gritos cambios 

urgentes.  

Diversas son las acciones que llevaron a este gigante de la salud médica a desmoronarse, teniendo 

entre sus protagonistas la negligencia y el dolo.  En primer lugar, los ya habituales casos de 

conflictos de intereses, sumados a la extracción de capitales sospechosas, pusieron  a los 

principales ejecutivos del Holding en la mira del Ministerio Público. Por otro lado, las diversas 

advertencias que, desde el entorno de la Isapre, recibió la cuestionada Superintendencia de Salud, 

también explican en parte la situación que atraviesa la aseguradora.  

La reconocida Isapre de los médicos fue fundada por un pequeño grupo de especialistas en 1988 

con el objetivo de convertirse en una oportunidad económica importante en medio de una época 

en donde el proceso de privatización de la salud, que hoy tiene a la industria en crisis, estaba 

recién en pañales.  

Sin embargo, ninguno de los miembros de ese pequeño grupo, que esperaba con ansias  celebrar 

un nuevo aniversario de la Isapre (en 2018 cumpliría 30 años de vida) se imaginó que se verían 

envueltos en una falla multifactorial en la cual confluyeron problemas de gestión administrativa, 

cuestionamientos al gobierno corporativo, fallas de regulación y estafas.  

Con un directorio ya renunciado, la Superintendencia de Salud designó al interventor Robert Rivas 

como el responsable de sacar a la isapre de su crisis, a través de una fórmula que hasta ahora es 

desconocida, pues esta puede ser la cancelación del registro y la posterior licitación de la cartera 

de afiliados, o la entrada de un nuevo dueño. 

Durante los últimos doce meses, Masvida sufrió la desafiliación de más de 40 mil beneficiarios, 

situación que no estuvo exenta de polémica.  

 Mientras en Enero y febrero se marcaba un pick de migraciones con un total de 25 mil 

desafiliados. La aseguradora se veía nuevamente cuestionada a raíz del desconocido destino de su  



 

 

 

ex cartera de clientes. Los fantasmas de las enfermedades pre escritas y el miedo de caer en 

Fonasa, agudizaban más el complejo escenario por el que estaba atravesando el holding.  

A raíz de esta situación, comenzó a desmoronarse la exitosa estrategia liderada por Claudio 

Santander, quien se vio en la obligación de renunciar a su cargo de presidente, y que consistía en 

captar la mayor cantidad de afiliados sin aumentar el precio de los planes de salud, 

desmarcándose de una tendencia seguida por el resto de sus competidores.  

Esta es la historia de cómo la isapre de médicos pasó de ser uno de los principales actores del 

sistema, siendo parte de un holding dueño de la red de clínicas más grandes del país, a ser hoy 

objeto de investigación del Ministerio Público, el cual a través del fiscal Carlos Gajardo –el mismo 

persecutor de las inescrupulosas platas políticas– busca responsabilidades personales de delitos 

que parten desde el eventual falseamiento de estados financieros a otros presuntos ilícitos que 

aparecen en el camino, todos –por cierto– aún bajo investigación. 

 

Una cadena de malas decisiones  

Era lógico preguntarse por un plan b y eso fue justamente la interrogante que le hicieron a 

Santander en caso de que la oferta de Southern Cross (SC) no se concretara. “No. La pregunta 

correcta es cuál es el plan E, porque este es el D”, recuerda Ricardo Burmeister, miembro del 

directorio de Empresas Masvida, a propósito de la interrogante que se le hizo al mandamás del 

holding. 

Según comentarios del entorno directo de la Isapre, los problemas surgidos durante las 

negociaciones radican principalmente en factores de mercado. La incapacidad de capitalizar el 

conglomerado respondía a factores económicos, considerando que la empresa se encontraba en 

una industria de alta incertidumbre jurídica, a propósito de cambios que hasta ahora no se 

materializan, lo que terminó gatillando el congelamiento de boletas de garantía de los bancos. 

Si hay algo que podemos decir con certeza es que el Holding necesitaba capital y con suma 

urgencia. Ya en los últimos meses del gobierno de Sebastián Piñera en Masvida preveían que iban 

a suceder cambios en las reglas del sistema de salud. El Ministro de Salud de la época, Jaime  



 

 

 

Mañalich, ya daba luces  sobre posibles reformas que, con la llegada de Michelle Bachelet a la 

moneda, se concretaron. A raíz de este panorama, el directorio del grupo diseño una hoja de ruta 

que tenía como meta la búsqueda de nuevo negocios  y, como primera acción, decidieron 

expandir su red de clínicas.   

“Empezaron los problemas de legitimidad de las isapres y nuestra visión fue crear una alternativa 

en caso de que desaparezcan. Esa alternativa fue crear una red de clínicas y una compañía de 

seguros. En caso de esta última, solo llegamos hasta el momento de la creación de la empresa, ya 

que nos quedaba grande, era muy caro hacerla andar. Fue el primer signo de preocupación, esto 

hará hace unos cuatro o cinco años”, detalla Burmeister. 

Un ambicioso plan que, según recuerda Fuad Hamed, ex director de MV Clinical –firma de la cual 

se desprenden las clínicas del holding–, consideraba una inversión de $16 mil millones, sin 

considerar el centro médico de Concepción, que en un principio es estimó en UF220 mil, pero 

terminó siendo por UF380 mil. 

Sin embargo, la ambiciosa estrategia empezó afectó considerablemente la situación financiera del 

conglomerado, pues, en el intertanto, la Isapre había no había modificado el precios de sus planes 

de salud por lo menos hasta 2015.  

Cuando SC terminó su due diligence y se llevó a junta su plan de quedarse con el 55% de las 

acciones del Holding, le preguntaron a Raúl Sotomayor, socio del fondo de inversión, por las 

causas de la actual situación de la compañía.  Y su respuesta fue : “ Sabe lo que pasa, el error fue 

no haber tratado de conseguir plata antes”, pero el directorio , según dichos de Burmeister, sí 

había tratado de buscar capital. 

A estas alturas, la respuesta de Sotomayor no parecía desconocida puesto que la mesa presidida 

por Santander, acumulaba varios intentos fallidos por captar recursos. La primera acción que se 

quiso ejecutar fue una idea que nunca se materializó y que dio pie a una cadena de malas 

decisiones. El plan A era la capitalización del holding, sin embargo, esto nunca se concretó.  

“No lo hicimos porque la respuesta la teníamos desde ya. Conocemos a los socios. No estaba 

dentro de nuestro ADN que todos los médicos pusieran $20 millones. Seis mil médicos poniendo  



 

 

 

esa plata es un poco utópico (…). Muchos tenían muy poco interés en la isapre. Llamábamos a 

reuniones, pero llegaban siete u ocho personas”, cuenta 

Luego quisieron emitir un bono en el mercado local, pero la fallida colocación de Banmédica en 

febrero de 2015 los hizo apuntar a EE.UU. Se pasó del plan B al C. En agosto de ese año, Santander 

daba detalles de una colocación privada por US$117 millones en Wall Street, la cual tampoco se 

efectuó. Esa gestión se hizo de la mano de la auditoria Ernst & Young, sin ningún banco de 

inversión de por medio, demostrando la falta de experticia del directorio. 

La comitiva de Masvida regresó a Chile con la cola entre las piernas, pero lo peor comenzaría 

cuando, a partir de entonces, los bancos comenzaron a denegarles boletas de garantía y se 

descubre el presunto fraude de Víctor Estrada, ex gerente de Las Lilas. 

“Cualquiera que estuviera en el directorio habría hecho lo mismo que nosotros. No somos genios 

de la economía. ¿Por qué estábamos nosotros? Por historia. Si hubiésemos querido meter a otras 

personas, el resto habría alegado por la inclusión de ingenieros comerciales. Actuamos con 

convicción, creyendo en lo que teníamos que hacer”, se defiende Burmeister, una visión 

contrastada absolutamente por su par de MV Clinical, el renunciado Fuad Hamed. 

“Claramente en el doctor Santander, a quien le tenía un gran aprecio, uno no puede desconocer 

que su forma de liderazgo, extremadamente fuerte, hizo que estos gobiernos corporativos no 

funcionaran bien. De alguna u otra forma dejaron de ser pluralistas, es difícil poder luchar contra 

personas que en sus manos, en una empresa, concentran tanto poder e información. Los 

directores terminaron por ser meros acompañantes del doctor Santander y el señor Erwin Sariego 

(gerente general)”, sostuvo.  

 

Fugas de Capital  

Son muchos los inversionistas lo que han seguido el , a estas alturas, emblemático caso de 

Masvida y la mayoría lo define en una sola frase: “ Esta compañía  se la robaron”.  Así de tajante 

son los expertos, debido a que, además del caso de estrada, hay información sobre un conjunto de 

gasto que fueron rechazados por el Servicio de Impuestos Internos y otros problemas de gestión  



 

 

 

que pudieron haber afectado los intereses económicos del Holding en beneficio de algunos de sus 

principales ejecutivos, sobre todo los del directorio.  

La importancia del “caso estrada” 

En agosto de 2016, MV Clinical presentaba un querella por el delito reiterado y consumado de 

estafa contra todos los responsables ante el Octavo Juzgado de Garantía de Santiago, teniendo 

como único y principal sospechoso al entonces gerente de Clínica Las Lilas que también era 

gerente general de MV Clinical.  

Al ejecutivo se le acusaba por haber facturado más de $4.500 millones entre 2011 y 2016, 

mediante servicios prestados por sociedades personales en asesorías inexistentes. Tiempo 

después del despido de Estrada, se hace pública la desvinculación de José Bauerle, ex gerente de 

finanzas del grupo, con quién compartía sociedades y además, mantenía una relación de amistad 

de más de 30 años.  Este último personaje, tomaría un rol protagónico en esta historia, ya que 

también es tío del ex jefe de fiscalización de la Superintendencia de Salud, Marcelo Ricci Bauerle, 

quien era parte del equipo que permitió la constante liberación de garantías a favor de la Isapre. 

En este caso, Hamed explica que “el directorio de MV Clinical no interfería mayormente en las 

decisiones gerenciales de cada clínica. Todas las clínicas tenían su propio directorio y su gerente 

general. MV Clinical recogía información de cada una sobre su funcionamiento. Nos parecía 

importante que cada una de estas unidades de negocio se manejaran con autonomía. Si todas las 

decisiones se toman a nivel central, las decisiones podrían ser pésimas. Ahora, el doctor Santander 

era el presidente de los directorios de todas las clínicas de Chile, excepto Magallanes e Isamédica 

(Rancagua)”, señala. 

Con la salida de Bäuerle llegó José Muñoz, ex auditor de Ernst & Young, consultora que revisó los 

balances no solo del holding, sino también de Las Lilas. Según Burmeister, era la persona indicada 

para suceder a Bäuerle en la gerencia de finanzas, porque conocía a la firma por años. En efecto, la 

auditó durante 15 ejercicios. 

Otra arista que dice relación con lo mismo es la causa que lleva adelante el abogado Remberto 

Valdés, quien representa a varios accionistas del holding, por una serie de gastos rechazados por 

parte del SII, precisamente por boletas ideológicamente falsas. 



 

 

 

Según el jurista, diez altos ejecutivos de empresas Masvida tienen constituidas sociedades con 

familiares que le han extraído valor al conglomerado. Su estimación apunta a un perjuicio 

económico de $2.112 millones, que ha tenido que asumirlos la compañía. “Esto origina que varias 

empresas del holding Masvida tengan que sincerar, a través de sucesivas rectificaciones entre los 

años 2013 y 2016, pagos que no pueden ser inferiores a los $4 mil o $5 mil millones”, dijo Valdés. 

No obstante, hasta el momento la denuncia sigue en curso sin aportar con nuevos antecedentes. 

Desde empresas Masvida aseguran que fue el propio Santander quien buscaba que se pagaran sus 

remuneraciones, una parte, sobre la base de sueldos y la otra, con bonificaciones en sus 

sociedades. Práctica que a raíz del caso Penta, se conoció que era habitual no sólo en la industria 

médica sino que también en todo el mundo empresarial.  

Otra de las irregularidades que enfrenta el Holding respecto a la extracción de valor, radica en la 

misma gestión, particularmente Infovida, empresa que concentraba el manejo financiero y 

contable de todo el holding y a la cual se le imputa el eventual falseamiento de estados financieros 

que investigan desde el Ministerio Público.  

Pero las sospechas no son para anda infundadas dado que el 66% de las acciones de la empresa 

corresponder a Empresas Masvida y el resto es compartido por minoritarios, entre los cuales 

destacan Santander y Sariego. Según lo informado por el Diario Financiero, en el marco de las 

negociaciones con Southern Cross, Infovida citó a junta extraordinaria para aprobar el acuerdo de 

su matriz en el fondo de inversiones, hecho que desencadenó el derecho a retiro de los 

minoritarios de ambos ejecutivos.  

Según relata Hamed, ex director de MV Clinical, “a las clínicas se les obligaba a tener sistemas de 

contabilidad con Infovida, los cuales no eran buenos productos al analizar los sistemas 

computacionales de las otras clínicas. MV Clinical intentó descentralizar muchas actividades, pero, 

en más de una ocasión, con excepción de la Clínica El Loa, los sistemas computacionales eran un 

dolor de cabeza. Pero el presidente del directorio y Erwin Sariego apoyaban de manera irrestricta 

la contratación de Infovida. Hay por lo menos un conflicto de interés en esa toma de decisiones”. 

Según lo informado por el Ministerio Público, el caso de Infovida ya es parte de su expediente, 

puesto que el organismo ya recabó todos los contratos entre las empresas coligadas  al holding.  



 

 

 

Tío y Sobrino  

Marcelo Ricci Bäuerle, ex jefe de fiscalización de la Superintendencia de Salud, nunca transparentó 

su parentesco con José Bäuerle Madariaga, ex gerente de finanzas de la isapre y, a su vez, gerente 

general de MV Financial Service Group, otra de las filiales del holding. 

El viernes 7 de octubre de 2016, Ricci Bäuerle presentaba su renuncia al cargo. Pero, un día antes, 

Isapre Masvida informaba a la superintendencia, a través de un hecho relevante, la desvinculación 

de Bäuerle Madariaga. 

No era un alcance de nombres. Este último es tío materno de quien por casi un año lideró el 

departamento encargado justamente de fiscalizar a la industria, vínculo que al interior de la 

superintendencia nadie sabía, pese a que lideró labores que tuvieron directa injerencia en la 

aprobación de cinco devoluciones de garantía por parte de la entidad reguladora a la isapre, que 

sumaron casi 38 mil millones de pesos entre enero y septiembre de 2016. 

La situación derivó en un sumario administrativo. El mismo día que Masvida informó de la 

desvinculación de Bäuerle Madariaga, El Mostrador había publicado un reportaje que lo 

mencionaba brevemente. La historia se centraba en una querella presentada por el holding contra 

del ex gerente general de Clínica Las Lilas, Víctor Estrada, acusándolo de defraudar a la compañía 

junto a otros ejecutivos de su confianza, a través de tres sociedades de papel. Todas, domiciliadas 

en Málaga 115, oficina 505. 

La nota detallaba que, un piso más abajo, la oficina 410, aparece registrada en el Diario Oficial 

como el domicilio de José Adolfo Bäuerle Madariaga en calidad de representante de Asesorías e 

Inversiones del Pacífico SPA, a través de la cual constituyó junto a Estrada la sociedad por acciones 

OBE Webcast Network SPA en mayo de 2005. 

En la misma oficina, la 410, Víctor Estrada y su esposa constituyeron en noviembre de 2006, una 

sociedad llamada Rebisa Asesores Limitada. 

La información no pasó inadvertida en la superintendencia, donde diversos funcionarios 

empezaron a atar cabos y nombres. Al día siguiente, el sobrino del alto ejecutivo presentaba su  

 



 

 

 

renuncia, alegando problemas personales porque su familia vivía en Temuco y quería ser 

trasladado. No mencionó el parentesco y el gordo conflicto de interés que lo implicaba. 

Su traslado fue aprobado y Ricci Bäuerle asumió como analista del Departamento de Regiones, 

pasando de un cargo a contrata, con una remuneración bruta de $7.599.421, a un puesto de 

planta con sueldo de $3.566.919. 

 

La Super de brazos cruzados  

Semanas atrás el superintendente de salud, Santiago Pavlovic, justificaba los tiempos de 

intervención a Isapre Masvida.  Para él, lo importante de su gestión es que el cuestionado 

organismo sigue en funcionamiento dando seguridad a todos sus beneficiados.  Su visión, en todo 

caso, no es compartida por todos.  

Uno de los más críticos respecto a la gestión realizada ha sido Gonzalo de la Carrera, ex presidente 

de Isapre Colmena y hoy máximo ejecutivo de La Polar.  

Según lo publicado por el mostrador, de la carrera aseguró que en noviembre de 2015 le hizo ver a 

Pavlovic y su jefe de estudios que los números de Masvida no cuadraba. Al mismo tiempo que le 

presentó a la Superintendencia de Salud tres focos que , a su juicio, merecían la preocupación del 

ente regulador.    

En primer lugar,  de la Carrera informó que ““Masvida reportaba sus ingresos en base a lo 

devengado y no lo efectivamente recaudado. Sus ingresos no era lo que cobraban, sino lo que 

pretendían cobrar, lo cual no está en línea con lo que hace el resto de las isapres”. A su juicio, los 

mayores ingresos que reportaba la compañía y que, sin embargo, no los tenía en sus arcas, 

rondaban los $30 mil millones. 

En segundo lugar, cuestionó los ingresos no operacionales de la firma asegurando que ““El ingreso 

no operacional de Masvida era mucho más alto que el resto de las isapres y nos preguntamos por 

qué. Ahí descubrimos que tenían préstamos intercompañías, que se lo hicimos ver al 

superintendente”, los cuales eran a tasas altas y en la realidad se trataba de pasivos incobrables. 



 

 

 

En tercer y último lugar, cuestionó los gastos incurridos y no reportados, lo cual dice relación con 

el famoso médico denunciado por Southern Cross. “La isapre no tiene por qué saber que sus 

afiliados se atendieron, si no procesas rápidamente los gastos que la clínica genera. En tu tubería 

puedes tener muchas facturas que no se han reconocido en su contabilidad. Hay varias maneras 

de no enterarse, como que la sucursal reciba facturas sin enviarlas a la casa matriz, pudiendo 

guardarlas en un cajón. Para que no existan estas malas prácticas, existe un modelo regresivo que 

te estima lo no reportado en base a tu historia, pero el incurrido no reportado de Masvida no 

existía, estaba subestimado”, explicó.  

“Le hicimos ver esta situación en noviembre de 2015 a la Superintendencia. Había tres cosas que 

daban luces, habría que ver qué efectivamente les preguntaba Pavlovic. A nosotros nos llegaban 

todas las semanas circulares de la Superintendencia, lo cual es propio de su fiscalización, pero es 

distinto preguntar y supervisar cosas puntuales”, agregó.  

Luego de esto, se dio a conocer otro foco de preocupación que dice relación con los $20 mil 

millones que la isapre le debe al Estado por concepto de licencias médicas; lo que implicaría que el 

hoyo financiero de la aseguradora sería mucho mayor.  

Hace poca más de una semana , Gonzalo de la Carrera, protagonizó un duro round con Pavlovlic  

en Radio ADN, cuestionando públicamente las últimas decisiones tomadas por el Superintendente 

de Salud, además de su estrecha relación con Victoriano Cerda, ex dueño de la isapre Óptima y 

responsable de llevar el negocio del holding a Nexus Partners , hoy dueños de dicha isapre.  

Cerda, a su vez, Cerda, a su vez, es dueño de Hema, sociedad que intermedió convenios entre 

Masvida y Cruz Verde, pudiendo facturar anualmente unos $2.500 millones, asunto que es 

defendido por ejecutivos del grupo, ya que mejoró los términos de negociación que tenía con 

otras farmacias. 

 En esa crispada conversación, De la Carrera se refirió a la relación de amistad que supuestamente 

tendría Pavlovic con Victoriano Cerda, lo que explicaría el “corralito” de afiliados en Masvida, 

considerando que Cerda llevó el negocio a Nexus Partners, el que estriba básicamente en la 

adquisición de la cartera de afiliados de la isapre. El superintendente negó absolutamente dicho 

conflicto. 



 

 

 

Las críticas a Pavlovic no solo provienen de este ejecutivo, sino también de otros actores. Entre 

enero de 2016 y el mismo mes de 2017, el regulador liberó $60 mil millones en garantías a la 

isapre. En opinión de un inversionista que revisó Masvida, “la Superintendencia podría liberarla de 

estas obligaciones quizás en dos o tres ocasiones, pero cuando esto es una constante, ya hay que 

preocuparse”. 

Hamed, ex director de la red de clínicas, coincide: “Te libraba garantías, pero las deudas había que 

encajarlas de igual manera. Cuando uno habla de faltas de mecanismos de control, sin lugar a 

dudas hay que mirar la Superintendencia. Sin tener yo el detalle fino, creo que la Superintendencia 

pudo haber hecho más y antes”, recalcó 

 

El corralito de Nexus  

A raíz del revuelo que ha causado la aparición de Nexus en  el caso Masvida, David Medina, 

médico ginecólogo que asumió la presidencia hace un par de días, admitió que la aseguradora se 

encuentra inmersa en una crisis pero fue en fático en aclarar que , en ningún caso , esta situación 

les estaba provocando una quiebra.  

"Nexus no va a arriesgarse a invertir en una cartera que, cuando la tome, al día siguiente el 50 por 

ciento de los afiliados se vaya", advierte David Medina, el ginecólogo que asumió esta semana 

como director de Empresas Masvida, sin embargo es optimista y cree que si se fusionan con ellos o 

hacen alianzas estratégicas "vamos a salir adelante". 

"Estamos estudiando cada tema para conocer la real magnitud. Hay una deuda de la isapre con los 

prestadores, en torno a los $100 mil millones. Las cifras exactas las tiene el interventor y nosotros 

estimamos que está en ese orden, pero la empresa cuenta con activos e intangibles que son 

importantes y que son apreciados por algunos oferentes. Si nos fusionamos con ellos o hacemos 

alianzas estratégica, vamos a salir adelante", señala. 

Consultado por si hay consenso en el directorio de que Nexus es la mejor opción, Medina 

responde: "Nos parece que es una buena opción. Una vez que tengamos la propuesta concreta, 

con los estudios legales que correspondan, los veremos bien. Lo esencial es que la cartera pasaría  



 

 

 

a una nueva sociedad y las deudas tenemos que solucionarlas con la colaboración de ellos. 

Nosotros tendríamos el 25%. Es la misma propuesta que plantearon en la asamblea, pero hoy 

incluyen las clínicas y solucionar el tema de los prestadores". 

Recalca que "lo que está dentro del plan" es que "va haber capital". En ese sentido, se pregunta: 

"Qué sentido tiene hacerse cargo de la cartera de una isapre con problemas financieros 

importantes, sin solucionar el problema de los prestadores. Nexus no va a arriesgarse a invertir en 

una cartera que, cuando la tome, al día siguiente el 50% de los afiliados se vaya". 

Ante la pregunta de si han pedido que se mantenga el 'corralito' más allá del 1 de abril, declara: 

"Eso es competencia de la superintendencia. Como directorio no hemos hecho la solicitud. Pero 

nosotros sabemos que si se levanta la restricción, sencillamente tendríamos que sacar las pocas 

maletas y esto se acabó". 

 

Recortes de Prensa 

http://www.emol.com/noticias/Economia/2017/02/02/843173/Masvida-envia-correo-a-

usuarios-ante-situacion-financiera-No-hay-proceso-de-quiebra.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.emol.com/noticias/Economia/2017/02/02/843173/Masvida-envia-correo-a-usuarios-ante-situacion-financiera-No-hay-proceso-de-quiebra.html
http://www.emol.com/noticias/Economia/2017/02/02/843173/Masvida-envia-correo-a-usuarios-ante-situacion-financiera-No-hay-proceso-de-quiebra.html


 

 

 

http://www.latercera.com/noticia/masvida-tres-ex-superintendentes-enjuician-la-crisis-rol-

pavlovic/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.elmostrador.cl/mercados/2017/03/09/crisis-masvida-en-descrontrol-presidente-

sigue-vendiendo-activos-contra-voluntad-de-socios-y-en-medio-de-investigacion-que-podria-

arrojar-nuevos-frentes/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2017/02/09/crisis-en-masvida-11-mil-personas-se-han-

desafiliado-en-dos-meses-y-vendedores-de-otras-isapres-captan-clientes-afuera-de-las-

sucursales/ 
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Comunicados de Prensa  

 Senador Víctor Pérez Varela “Este gobierno destrozó la economía” 

“En Chile el empleo depende de Uber  el gobierno esconde esta realidad en una cifra de 

desocupación que es absolutamente engañosa y no da cuenta de la realidad”, afirmó el senador 

de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “la cifra de desempleo de 6,2% no representa lo que están viviendo 

las familias chilenas, ya que se considera como ocupación el empleo por cuenta propia que creció 

en un 5,5%, estamos hablando de 100 mil puestos de trabajo, de los cuales 60 mil corresponde a 

conductores Uber, es decir la más absoluta informalidad”. 

Pérez Varela añadió que “los empleos salariados, los que consideran todas las leyes sociales 

bajaron en un 2,2% y eso refleja la desaceleración violenta de la economía en el país, y que para 

ser francos este gobierno está destrozando”. 

Puntualizó que “el crecimiento del país cerró el último trimestre con un 0,5% y en el inicio de este 

año nos estamos acercando a un 0%, y con ese ritmo la única opción de los chilenos es seguir 

ingresando a Uber o vendiendo productos en la calle”. 

El senador de la UDI emplazó al gobierno a “hablar con la verdad, a asumir la realidad de los 

chilenos y terminar con los engaños de cifras que no reflejan los que están viviendo las familias de 

clase media y más vulnerables”. 

Insistió en que “en el país no hay inversión, la productividad ha caído y estamos perdiendo 

competitividad a nivel internacional, por lo tanto urge un cambio de rumbo”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “Gobierno busca minimizar sus errores en 

emergencia por incendios” 

“El gobierno busca simplificar su actuación en la emergencia provocada por los incendios 

forestales, al sostener que sólo cometió errores comunicacionales, sin asumir los problemas de su 

gestión”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario puntualizó que “en el inicio de los incendios forestales no hubo reacción del 

gobierno y eso no pasa por un tema de comunicación mediática, sino que simplemente las 

autoridades estuvieron ausentes”. 

A eso, añadió, “tenemos que agregar que se tomaron decisiones erróneas y otras se demoraron 

como por ejemplo la contratación de aeronaves de mayor capacidad para atacar el fuego”. 



 

 

 

Pérez Varela dijo que “tenemos que recordar que una de los aviones finalmente fue traída al país 

gracias a la acción de un privado, e incluso el gobierno puso dificultades, eso demuestra que no 

estaban tomando las decisiones correctas”. 

El senador de la UDI, expresó que “el gobierno debe asumir que no tuvo la capacidad para actuar 

de forma adecuada, aprender la esta lección y hacer las correcciones, ya que aún les queda un año 

de gobierno y por el bien de los chilenos este es un ámbito en el que se debe mejorar”. 

Insistió en que “lamentablemente las autoridades han pecado en muchos ámbitos de soberbia y se 

creen poseedores de la verdad absoluta, sin escuchar a los expertos y menos a la ciudadanía”. 

 

 Senador Pérez Varela “Cada vez es más lejana la opción de crecer a un 2%” 

“Todo indica que habrá un nuevo recorte al PIB para 2017 y la proyección del Banco Central de 

acercarse a un 2% es cada día más lejana”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “tenemos una economía que simplemente sigue estancada y un 

gobierno que no asume el rol que tiene en el diseño de una política reactivadora, por el contrario 

insiste en reformas que siguen generando incertidumbre en el mercado”. 

Pérez Varela recalcó que “los agentes económicos no tienen confianza en el mercado chileno y en 

consecuencia han frenado las inversiones, lo que tiene como consecuencia una menor 

productividad, una baja del empleo y en definitiva menos oportunidades para los chilenos”. 

Insistió que “son varias las señales que estamos viendo que reflejan que la crisis se va a agudizar, 

así por ejemplo, tenemos a la construcción prácticamente detenida, el desempleo ha ido al 

aumento y el trabajo informal crece”. 

El senador de la UDI expresó que “el país requiere un cambio y los chilenos merecen un gobierno 

que recupere el dinamismo económico del país, lo que genera oportunidades y progreso para 

todos”. 

Puntualizó que “este es un gobierno que ha fracasado en todos los ámbitos y su acción ha estado 

alejada de las prioridades de los chilenos, lo que ha provocado una crisis no sólo económica sino 

que también de confianza en las instituciones”. 

 

 

 

 



 

 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “Este gobierno ha puesto en jaque el desarrollo que 

Chile logró en 30 años” 

“Este gobierno pasará a la historia por poner en jaque todo lo que el país avanzó en 30 años y lo 

más grave nos hará retroceder varios kilómetros en la ruta al desarrollo”, afirmó el senador de la 

UDI, Víctor Pérez Varela, al cumplirse el tercer año del segundo mandato de Michelle Bachelet. 

El parlamentario sostuvo que “esta administración está socavando las bases del modelo de 

desarrollo que en tres décadas nos permitió modernizar el país y sacar a millones de chilenos de la 

pobreza”. 

A su juicio “esta administración se concentró en las reformas ideológicas y no escuchó y menos 

atendió las demandas de la ciudadanía, y hoy tenemos una reforma educacional que no resuelve 

el problema de la calidad de la enseñanza y que además quitó opciones de acceder a una mejor 

enseñanza a los sectores de clase media”. 

Respecto a la gratuidad universal, una de las grandes promesas del gobierno “no deja de ser una 

ilusión que no se ha cumplido y que así como está planteada será parcial y no llegará a todos los 

jóvenes que realmente lo requieren”. 

Añadió que “a todo lo anterior tenemos que mencionar el frenazo de nuestra economía que en 

2016 apenas alcanzó una expansión que supera el 2% y para los próximos años no se vislumbra un 

despegue, menos si las autoridades del Ejecutivo insisten en reformas como la Laboral y el cambio 

constitucional que sólo generan desconfianza”. 

A lo anterior, Víctor Pérez Varela indicó que “este gobierno también ha sido débil para defender el 

Estado de Derecho, permitiendo que en las regiones de La Araucanía y del Bío Bío se genere un 

clima de terror”. 

El senador de la UDI recalcó que “a esto debemos agregar que la Presidenta ha perdido liderazgo, 

con un rechazo de la ciudadanía que supera el 65% según casi todas las encuestas, y en esas 

circunstancias es muy difícil gobernar”. 

 

 Víctor Pérez Varela “El Plan de Descontaminación para Chillán y Chillán Viejo es 

un fracaso” 

“El Plan de Descontaminación para Chillán y Chillán Viejo es un nuevo fracaso de este gobierno 

que ha sido incapaz de dar prioridad a las demandas ciudadanas de la provincia de Ñuble”, afirmó 

el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

 



 

 

 

El parlamentario sostuvo que “en este caso se hizo una promesa a la comunidad, pero no hubo 

voluntad política para sacarla adelante y eso queda reflejado por la falta de recursos para cumplir 

con la acciones comprometidas”. 

Efectivamente, según las expectativas oficiales, el desafío es disminuir un 59% la saturación por 

humo de biomasa en un plazo de 10 años. Para lograrlo, el Ejecutivo incluyó el recambio de 20 mil 

antiguas y deficientes estufas a leña por otras de moderna tecnología y más amigables con el 

ambiente y el mejoramiento térmico de 20 mil viviendas de la zona. 

“Para cumplir con esta meta, las propias autoridades prometieron el recambio de 2 mil 

calefactores al año, sin embargo en 2016 sólo se cambiaron 228 aparatos, lo que representa un 

11,4% del compromiso”, dijo Pérez Varela. 

Lo que es peor, añadió, “para este año el gobierno sólo tiene recursos para entregar 560 

calefactores, es decir a este ritmo los ciudadanos de Ñuble vamos a tener que seguir esperando, 

mientras el gobierno destina miles de millones de pesos para sus reformas ideológicas que han 

tenido un impacto negativo en la calidad de vida de los chilenos”. 

Pérez Varela recalcó que “este es un gobierno que ha sido insensible a los problemas más urgentes 

de las personas y en Chillán y Chillán Viejo tendremos que seguir lidiando con una mala calidad del 

aire, por la inoperancia e ineficiencia del Ejecutivo”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “Este gobierno ha tenido un resultado mediocre que 

afecta a los más vulnerables” 

“El crecimiento de Chile a menos de un 2% anual en 4 años es un resultado mediocre y que 

provocará secuelas que costará revertir”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “el crecimiento de enero, que tanto celebra el gobierno, y que fue 

de 1,7% sólo ratifica que nuestra economía atraviesa una crisis provocada por las decisiones de las 

actuales autoridades”. 

Pérez Varela indicó que “esta situación está provocando una desconfianza en los agentes 

económicos y los inversionistas han abandonado el desarrollo de nuevos proyectos, lo que está 

afectando directamente a las personas que pierden sus trabajos”. 

A lo anterior se suma la “precarización del empleo, ya que ante la falta de oportunidades, las 

personas han tenido que salir a vender a la calle o bien realizan cualquier actividad informal, que 

implica que quedan desprotegidos de todas las leyes sociales”. 

 



 

 

 

En este punto, insistió en que “en los últimos meses los empleos formales, con contrato de trabajo 

han disminuido un 2% en el país, lo que significa que más chilenos están en una condición de 

vulnerabilidad y eso parece no importarle a este gobierno que tiene sus prioridades perdidas”. 

Para el senador de la UDI, “estamos ante un gobierno que ha fracasado en todos los ámbitos y 

quienes están pagando son las familias chilenas de clase media y las más pobres que no tienen 

oportunidades para salir adelante”. 

 

 Senador Pérez Varela pide “mirada de largo plazo” en nueva licitación de Ruta 5 

Sur 

“Una mirada de largo plazo, más allá de lo que digan los números” pidió el senador de la UDI, 

Víctor Pérez Varela en el proceso de la nueva licitación de los diferentes tramos de la Ruta 5 Sur. 

Efectivamente, se están iniciando los estudios previos para los llamados a licitación de las 

concesiones de la principal carretera del país, y para el parlamentario “es la oportunidad de 

modernizar nuestras carreteras e incorporar tres pistas por calzada, además de otros elementos 

de seguridad”. 

Para Pérez Varela, “tenemos un parque automotriz que aumenta con fuerza, pero además contar 

con autopistas de mayor envergadura es un incentivo directo a la productividad del país”. 

Puntualizó que “es probable que en muchos tramos de la Ruta 5 los estudios digan que no se 

justifican los tres pistas, pero más allá de eso hay que tener una mirada de largo plazo y entender 

que es ahora la oportunidad para realizar esas mejoras”. 

Por esta razón, el senador llamó al gobierno y a los técnicos, “a no quedarse sólo en los números y 

las cifras que pueden dar los estudios, sino que tener una visión respecto al país moderno y 

desarrollado que todos queremos construir”. 

Junto con ello, añadió, “es fundamental que en este proceso tengan una participación activa las 

organizaciones ciudadanas y los agentes productivos, para diseñar proyectos que efectivamente 

respondan a las necesidades que el país en su conjunto tiene”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “Gobierno tiene que abandonar trinchera ideológica 

y generar un plan de reactivación” 

“El gobierno no puede seguir dando excusas o mirando al cielo y tiene que entender que 

necesitamos con urgencia un Plan de Reactivación Económica, con incentivos concretos que nos 

permitan salir del actual estancamiento”. 



 

 

 

Así lo sostuvo el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, quien expresó que “los más afectados por 

la actual situación económica, son los sectores más vulnerables, que con crecimiento económico 

menor al 2% no tienen ninguna opción de cambiar su realidad”. 

Junto con lo anterior, “el gobierno parece no entender que además con los mediocres resultados 

de la economía, el Estado no tendrá los recursos para entregar una mejor educación, salud y 

atender las demandas sociales de los chilenos”. 

Pérez Varela recalcó que “es urgente generar incentivos productivos, particularmente en regiones 

que permita atraer a los inversionistas y que los emprendedores generen mayor actividad”. 

Puntualizó que “el Estado tiene que apoyar y respaldar a los pequeños y medianos empresarios 

que son fundamentales y pilares en las economías locales y no dejarlos caer, como está ocurriendo 

ahora”. 

Para el parlamentario, “el gobierno tiene herramientas para generar acción de incentivo a las 

inversiones, de apoyo a la pequeña empresa, sólo se requiere que tenga la voluntad política y que 

abandone la trinchera ideológica en la que se encuentra por el bien de los chilenos”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “El gobierno abandonó a los productores de leche de 

la región” 

“El gobierno dejó solos a los productores de leche de las provincias de Bío Bío y Ñuble no sólo 

frente a la situación de precios, sino que además no ha prestado apoyo para enfrentar la sequía 

que afecta al territorio”. 

Así lo planteó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, quien expresó que “estamos ante una 

crisis severa en el sector que provocará más desempleo y pobreza en los sectores rurales, ya que 

hay una menor producción y los precios siguen siendo bajos”. 

Precisó que “el gobierno ha hecho oídos sordos a las solicitudes de los productores de leche que 

ante la crisis producto de la sequía ven disminuir sus ingresos, a lo que se suman los abusos que 

han cometido algunas industrias procesadoras que manejan el poder comprador y fijan bajos 

precios por el litro de leche”. 

A juicio de Pérez Varela, “hay que destacar que sólo una empresa procesadora ha tenido la 

voluntad de analizar el tema y ha mejorado el valor del precio de la leche, pero es una acción 

asilada que no resuelve el problema”. 

Puntualizó que “somos defensores de la libertad en la economía y en el funcionamiento del 

mercado, pero cuando las condiciones atentas contra esto, las instituciones del Estado deben 

actuar”. 



 

 

 

Para el senador, el tema es delicado “porque acá se está afectando a un sector de la economía de 

las provincias de Ñuble y Bío Bío que hacen un aporte al empleo y al desarrollo económico, y en la 

actual situación la están asfixiando”. 

Llamó al gobierno a “escuchar a los productores de leche y entregar apoyo mejorando la 

tecnología para poder hacer al sector más eficiente, y entregar ayuda especial para enfrentar la 

sequía”. 

 

 Senador Pérez Varela llamó a “terminar con la soberbia y escuchar a las víctimas” 

Un llamado al gobierno a “terminar con la soberbia, y escuchar a las víctimas de los atentados en 

el sur del país”, hizo el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario sostuvo que “las autoridades deben reconocer que las medidas que ha tomado 

para enfrentar la violencia en el Biobío y la Araucanía, han sido totalmente ineficaces.” 

A su juicio, “el gobierno tiene que cambiar su postura frente a las víctimas de los atentados y si el 

ministro del Interior va a la zona, tiene que ser capaz de entender la situación y ponerse en el 

lugar de ellos”. 

Para Pérez Varela, “el gobierno tiene que tomar medidas que apunten a una solución de fondo y 

que pasan por el respeto al Estado de Derecho, ya que acá hay grupos que quieren imponer sus 

términos usando el terror, y eso se llama terrorismo”. 

Insistió en que “las autoridades llevan tres años colocando querellas e incluso invocando la ley 

antiterrorista y no hay resultados concretos, al contrario la violencia ha ido en aumento, por lo 

tanto, se requieren otras herramientas que están en nuestra legislación”. 

En este sentido insistió en que “no hay que tener miedo a usar la figura del Estado de Excepción, 

ya que en esas condiciones es posible que las policías actúen con mayores atribuciones para 

investigar a estos grupos”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “El gobierno demuestra debilidad ante los 

terroristas” 

“El gobierno ha demostrado una vez debilidad frente a los terroristas que provocan violencia en 

las regiones de la Araucanía y del Biobío”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, luego 

que el Ejecutivo desistiera de pedir la aplicación de la Ley Antiterrorista en este caso. 

 



 

 

 

El parlamentario sostuvo que “es absolutamente incomprensible que la quema de 19 camiones 

sea considerado por el gobierno como un delito común, y es lógico que genere frustración en las 

víctimas, que se sienten abandonadas por las autoridades”. 

A su juicio “esto demuestra debilidad en la defensa del Estado de Derecho y no nos queda claro a 

quién o quiénes busca proteger el gobierno, pero claramente no es a las víctimas de estos 

hechos”. 

Lamentó que “las autoridades sigan dando tumbos y palos de ciego, ya que no son capaces de 

sostener sus decisiones, entonces dejan en evidencia la incapacidad que han tenido durante todos 

estos años, en los cuales la violencia ha aumentado”. 

Insistió que “es urgente un cambio de rumbo, un gobierno que enfrente a estos grupos sin temor, 

utilizando todas las herramientas legales para la defensa del Estado de Derecho, lo que en estos 

años se ha perdido”. 

Recalcó que “hay que respaldar a las policías y entregarle las herramientas que están en nuestra 

legislación, para que puedan actuar con todo el rigor que estos casos exige”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “Hay un fracaso y una pérdida de patrimonio fiscal 

en plan de hospitales del gobierno” 

“Este gobierno no sólo no cumplirá con la construcción de nuevos hospitales sino que además los 

que ha licitado, lo ha hecho con un sobreprecio y una pérdida para el patrimonio fiscal de 250 mil 

millones de pesos”. 

Así lo afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, quien sostuvo que “este gobierno dijo que 

entregaría 20 hospitales al finalizar su periodo, pues bien eso no será capaz de cumplir y los 

hospitales que entregará en un 70% fueron licitados en el gobierno del Presidente Sebastián 

Piñera”. 

El parlamentario agregó que “la Presidenta Bachelet dijo que incorporaría más de mil camas al 

sistema público, pero la realidad es que esta cifra no superará las 400, es decir un rotundo fracaso 

que afecta a los más pobres del país”. 

Explicó que “el problema es que este gobierno actuó de manera ideológica y no continuó 

avanzando con el programa que heredó de su antecesor, por el contrario destruyó ese plan con las 

consecuencias que hoy estamos viviendo”. 

Pérez Varela dijo que “las actuales autoridades se han concentrado en los llamados hospitales 

comunitarios, que tienen menos de 20 camas, con una baja capacidad de resolutividad, que ni 

siquiera tienen maternidad y menos implementación para prestar el servicio de especialidades”. 



 

 

 

En definitiva, recalcó el senador, “los chilenos hemos visto como la salud pública se ha deteriorado 

en estos años, porque no ha sido capaz de dar respuesta a la mayor demanda de los más 

vulnerables”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela “Para sobrevivir los chilenos recurren al empleo 

informal y precario” 

“El gobierno quiere esconder la precariedad del empleo, pero la realidad la están sufriendo las 

familias de clase media y las más vulnerables del país, que para subsistir han tenido que recurrir al 

comercio informal”. 

Así lo afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, quien aseguró que “en Chile el empleo 

depende de Uber y no del crecimiento económico, lo que refleja la profundidad de la crisis a la que 

hemos llegado”. 

El parlamentario sostuvo que “si miramos las últimas cifras de empleo, se puede ver que desde 

que asumió el actual gobierno la creación de empleo ha caído en un 62% y una gran cantidad de 

ellos son por cuenta propia y se desarrollan en la calle (32 mil) o en el propio hogar de los 

trabajadores (22 mil)”. 

Pérez Varela explicó que “estamos hablando de empleos muy precarios, sin cotizaciones ni 

contratos, lo que es reflejo del bajo crecimiento económico por el que atraviesa el país desde hace 

ya tres años”. 

Añadió que “los empleos salariados, los que consideran todas las leyes sociales bajaron en un 2,2% 

en el último trimestre lo que es producto de la desaceleración violenta de la economía en el país, y 

que para ser francos este gobierno está destrozando”. 

Puntualizó que “el crecimiento del país cerró el último trimestre con un 0,5% y en el inicio de este 

año nos estamos acercando a un 0%, y con ese ritmo la única opción de los chilenos es seguir 

ingresando a Uber o vendiendo productos en la calle” 

.El senador de la UDI emplazó al gobierno a “hablar con la verdad, a asumir la realidad de los 

chilenos y terminar con los engaños de cifras que no reflejan los que están viviendo las familias de 

clase media y más vulnerables”. 

Insistió en que “en el país no hay inversión, la productividad ha caído y estamos perdiendo 

competitividad a nivel internacional, por lo tanto urge un cambio de rumbo”. 

 

 



 

 

 

 Senador Pérez Varela y crecimiento del 1,6% “Este gobierno empobrece a los 

chilenos” 

“Este gobierno está empobreciendo a los chilenos de clases media y dejando en una situación cada 

vez más precaria a los sectores más vulnerables”, así lo afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez 

Varela, luego que se conoció que el crecimiento de la economía en 2016 apenas llegó a un 1,6%. 

El parlamentario sostuvo que “un crecimiento inferior al 2% implica no sólo un estancamiento, 

sino que derechamente hay menos oportunidades para las personas, que ven estancados sus 

salarios, muchos pierden sus trabajos y existen nulas posibilidades de encontrar un nuevo 

empleo”. 

A juicio del senador “esta es la realidad de muchas familias del país, una realidad que la cifras no 

están mostrando y que el gobierno no quiere asumir, insistiendo en un modelo que está 

perjudicando a los chilenos”. 

Junto a lo anterior, el senador dijo, “tampoco hace nada por incentivar la inversión, la que de 

acuerdo a las cifras también cayó por tercer año consecutivo, lo que deja en evidencia que no 

existe confianza en la economía chilena”. 

Todo lo anterior, insistió, “demuestra que necesitamos con urgencia un cambio de rumbo, 

recuperar el terreno perdido, enmendar las reformas que ha realizado y que tienen a los chilenos 

en la actual crisis”. 

En esa línea, “confiamos en que en noviembre los chilenos ratificarán el cambio que hasta ahora 

expresan en la calle y en las encuestas, y comenzaremos a trabajar para retomar la senda de 

crecimiento”. 

 

 Senador Pérez Varela “Deportistas de Ñuble quedan abandonados por el 

gobierno” 

Como una “muy mala señal para el deporte y los deportistas de Ñuble” calificó el senador de la 

UDI, el cierre de tres Centros de Alto Rendimiento por un recorte presupuestario del Gobierno 

Regional. 

El parlamentario sostuvo que “acá quedan en evidencias dos hechos, el primero que la gestión 

deportiva de este gobierno ha sido pésima y que hoy está abandonando a los deportistas que 

pagan por las decisiones equivocadas por parte de las autoridades”. 

En segundo lugar, dijo, “esto demuestra una vez más el centralismo regional que afecta a nuestra 

provincia, y nos da nuevamente la razón de la urgencia que tenemos para que Ñuble sea región y 

adopte sus propias decisiones”. 



 

 

 

Para el senador de la UDI, “se está provocando un daño grave, ya que los Centros de Alto 

Rendimiento eran efectivamente una ayuda para la preparación de jóvenes deportistas, que hoy 

ven como se cierran las puertas”. 

Añadió que “lo más grave es que el deporte de Ñuble está obteniendo resultados positivos, había 

un trabajo de los jóvenes que estaba bien encaminado y hoy quedan solos, lo que claramente 

representa un paso atrás”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela Aumento de la deuda externa es “un dato más de la 

crisis del país” 

El aumento de la deuda externa de Chile en un 3,8% “es un dato más de la crisis económica por la 

que atravesamos, y que el gobierno insiste en minimizar”, afirmó el senador de la UDI, Víctor 

Pérez Varela. 

El parlamentario indicó que “hace unos años el país era capaz de disminuir su deuda externa, sin 

embargo, en estos años hemos retrocedido y así como en muchos otros ámbitos, tenemos malas 

noticias”. 

Puntualizó que “esta cifra es una demostración del mal funcionamiento de nuestra economía que 

no es capaz de producir para responder a todas las demandas del país, y en consecuencia tanto el 

Estado como los privados tienen que recurrir al endeudamiento”. 

Añadió que “a esto se suma la baja en la inversión que resta competitividad a nuestra economía y 

disminuye las oportunidades para encontrar empleo, mejorar los salarios”. 

Insistió en que “todo esto es resultado de un gobierno que implementó reformas que han 

provocado más daño que beneficios, que no han tenido en cuenta la realidad del país y lo que 

realmente se requiere para avanzar hacia una verdadera equidad”. 

En este punto, indicó, “sólo mencionar que los niveles de igualdad no han mejorado con este 

gobierno, es decir, la gran promesa de la actual administración no se cumplió y al revés, las 

familias han visto limitadas sus opciones de crecimiento”. 

 

 Senador Pérez Varela pide “responder por las infracciones en las compras 

públicas del Ministerio de Salud” 

“El Ministerio de Salud y el gobierno no pueden seguir eludiendo su responsabilidad y deben 

responder ante las infracciones que constató Contraloría en la compra de servicios en los 

diferentes servicios de Salud del país”. 



 

 

 

Así lo afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez Varela, luego que se conociera el informe del 

contralor general, Jorge Bermúdez, y que fue entregado a la Cámara de Diputados, donde se 

establecen infracciones a la Ley de Compras Públicas. 

Para Pérez Varela, “esto es una demostración más de los problemas de gestión del Ministerio de 

Salud en todos sus niveles y que tiene al sistema en una crisis que afecta a los sectores más 

vulnerables de la población”. 

Puntualizó que “estamos hablando de recursos que pertenecen a todos los chilenos y que deben 

ser utilizados en forma eficiente para mejorar la atención de los más pobres, pero este gobierno 

ha despilfarrado los presupuestos”. 

Mientras eso ocurre, recalcó, “en las regiones estamos esperando la construcción de nuevos 

hospitales, la contratación de especialistas, la entrega de remedios, etc. y para todo dicen que los 

recursos son escasos”. 

Insistió en que “simplemente estamos ante una mala gestión y es necesario que el gobierno 

asuma la responsabilidad y no siga eludiendo una situación que ya fue constatada por la 

Contraloría”. 

 

 Senador Pérez Varela: “La concesión de la Ruta 160 es el peor negocio del Estado 

de Chile” 

“La concesión de la Ruta 160 entre Coronel y Los Álamos es el peor negocio del Estado de Chile, 

una obra que partió mal y está terminando de peor manera”, afirmó el senador de la UDI, Víctor 

Pérez Varela, tras conocer que la concesionaria Acciona puso a la venta su participación en este 

contrato. 

El parlamentario sostuvo que “acá los dirigentes de la antigua Concertación y hoy en el gobierno 

deben dar explicaciones, ya que fueron ellos quienes adjudicaron este proyecto a la empresa 

española, y no debemos olvidar que el ex ministro socialista Osvaldo Puccio fue director consejero 

para Latinoamérica de la concesionaria española”. 

Pérez Varela sostuvo que “lo más grave es que Acciona mantiene obras pendientes, es decir no ha 

terminado la obra, y pese a eso decide vender la concesión y abandonar toda la responsabilidad 

que tiene en una construcción que comenzó hace 9 años y aún no es capaz de terminar”. 

El senador de la UDI recalcó que “claramente acá hay una falta de cumplimiento, y la empresa ha 

tomado el camino más fácil ante la falta de credibilidad que tiene entre los habitantes de la 

provincia de Arauco, y se va”. 

 



 

 

 

A su juicio, “el gobierno debe ahora estar muy encima del negocio de Acciona y resguardar los 

intereses de la provincia de Arauco, hay que fiscalizar que se cumplan con los compromisos 

asumidos por la empresa y con las obras pendientes”. 

Insistió en que “aquí hay un proyecto que fue deficiente desde su inicio, y que ha tenido un 

desarrollo tortuoso, por lo tanto hay que evitar que termine en un desastre”. 

 

 Senador Víctor Pérez Varela:“Este gobierno se queda en los eslogan pero no 

avanza a favor de los más vulnerables” 

“Hay muchas cosas que enmendar en el país y que este gobierno ha hecho mal, una de ellas es la 

focalización de los recursos que van a los grupos más vulnerables”, afirmó el senador de la UDI, 

Víctor Pérez Varela. 

El parlamentario hizo esta afirmación luego de conocer el estudio de Libertad y Desarrollo que 

indica que casi el 60% de los beneficiarios del subsidio al empleo juvenil esta fuera del 40% de la 

población de menores recursos. 

Pérez Varela dijo que “todos sabemos que nuestra economía no está creando empleos formales y 

que los más jóvenes son los más afectados por esta situación, por lo tanto este subsidio es 

fundamental, pero tiene que llegar a quienes realmente lo necesitan, lo que no está pasando”. 

Para el senador de la UDI, “estas son las cosas que tenemos que cambiar, si efectivamente 

queremos disminuir las brechas sociales, y no quedarnos sólo en lindos discursos como ocurre con 

sectores de la Nueva Mayoría”. 

Efectivamente, de acuerdo al análisis realizado por las economistas Alejandra Candia y Paulina 

Henoch se concluye que de 269.620 beneficiarios de este subsidio, cerca de 157 mil no están 

dentro de los cuatro deciles más vulnerables. 

“Chile necesita un cambio, no para quitar beneficios, todo lo contrario, para lograr que los 

beneficios lleguen a quienes lo necesitan, esa es la diferencia entre un gobierno serio y 

responsable, de uno que sólo se queda en los eslogan para la prensa”, sentenció. 
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